



El águila de San Juan y su historia en España

El águila de San Juan es la insignia que simboliza al club deportivo de fútbol Unión Española de Chile, que fue fundado por inmigrantes españoles el 18 de mayo de 1897, siendo el segundo equipo más antiguo del fútbol chileno después del decano, Santiago Wanderers de Valparaíso, que fue fundado 5 años antes, en 1892. La insignia no fue un capricho, ya que este emblema, el águila de San Juan, tiene su origen en el siglo XV, aproximadamente año 1492, cuando los reyes católicos Isabel de Castilla y Fernando de Aragón se casaron y con este matrimonio, se unieron ambos reinos en uno solo (Castilla-Aragón) y adoptaron el águila de San Juan como símbo-

lo en su escudo de armas (Heráldico). San Juan Evangelista en la religión católica se le relaciona con un águila. Además debo agregar que los reyes católicos fueron los que lograron expulsar de sus territorios a los moros o árabes que estuvieron dominando a España durante siete siglos, 700 años aproximadamente. Con el correr de los siglos, llegamos al siglo XX, en la época del comienzo de la Guerra Civil Española, de Francisco Franco contra los republicanos (2da República) entre los años 1936 y 1939. Vencedor Francisco Franco, se eterniza en el poder hasta su muerte el año 1975, estuvo poco más de 35 años en el gobierno español; él, también,

adoptó el Águila de San Juan como su símbolo de poderío.

¿Por qué cuento esta historia? Porque existen hinchas, personas que relacionan a Unión Española de Chile con Francisco Franco, lo que no procede, por cuanto Unión había adoptado este símbolo heráldico el año 1897, casi 40 años antes que Francisco Franco. Para que quede claro, preciso y conciso. Espero les haya gustado la clase de hoy.

Ángel Parra Sepúlveda
profesor de Historia
acreedor Deuda Histórica
42 años y 6 meses